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中共中央政治局常务委员会召开会议
听取全国人大常委会、国务院、全国政协、最高人民法院、最高人民检察院党组工作汇报
听取中央书记处工作报告
中共中央总书记习近平主持会议

今要闻

中共中央政治局常务委员会1月9
日全天召开会议，听取全国人大常委会、
国务院、全国政协、最高人民法院、最高人
民检察院党组工作汇报，听取中央书记处
工作报告。中共中央总书记习近平主持
会议并发表重要讲话。

会议指出，坚持党的全面领导，是我
们的最大政治优势。坚持党中央集中统
一领导，是我们不断取得胜利的根本所
在。党中央听取全国人大常委会、国务
院、全国政协、最高人民法院、最高人民检
察院党组工作汇报和中央书记处工作报
告，是坚持和加强党的全面领导和党中央
集中统一领导的重要制度安排。实践证
明，这一重要制度安排对于充分发挥党总

揽全局、协调各方的领导核心作用，把党
的领导落实到党和国家事业各领域各方
面各环节，确保目标一致、步调一致、形成
合力，是十分必要的，必须长期坚持下去。

会议认为，过去一年，全国人大常委
会、国务院、全国政协、最高人民法院、最
高人民检察院党组坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，坚定维
护党中央权威和集中统一领导，认真贯
彻落实党的二十大和二十届二中、三中
全会精神，牢固树立实干为先的导向，强
化使命担当、扎实履职尽责，加强党组自
身建设，认真履行全面从严治党主体责
任，各方面工作取得新进展，为以中国式
现代化全面推进强国建设、民族复兴伟

业作出新贡献。
会议认为，过去一年，在中央政治局、

中央政治局常委会领导下，中央书记处履
职尽责、积极作为，在推动党中央有关决
策部署落实、加强党内法规建设、指导群
团组织建设和改革、整治形式主义为基层
减负等方面做了大量工作。

会议强调，今年是“十四五”规划收官
之年，也是进一步全面深化改革的重要一
年。全国人大常委会、国务院、全国政协、
最高人民法院、最高人民检察院党组要以
习近平新时代中国特色社会主义思想为
指导，全面贯彻落实党的二十大和二十届
二中、三中全会精神，深刻领悟“两个确
立”的决定性意义，增强“四个意识”、坚定

“四个自信”、做到“两个维护”，坚持党中
央集中统一领导这个最高政治原则，树立
和践行正确政绩观，坚持干字当头，奋发
有为、攻坚克难，确保党中央各项决策部
署落到实处，在全面推进中国式现代化的
新征程上展现新担当新作为。

会议强调，新的一年里，中央书记处
要围绕中央政治局、中央政治局常委会部
署要求，全面贯彻落实党的二十大和二十
届二中、三中全会精神，立足自身职责，增
强政治能力，抓好党内法规、群团组织建
设和改革、整治形式主义为基层减负等重
点工作落实，从严加强自身建设，高质量
完成党中央交办的各项任务。

据新华社

袁家军在数字重庆建设推进会上强调

全面推进数字重庆基本能力建设
加快构建超大城市发展服务治理新格局
胡衡华主持 王炯程丽华出席

1月7日，西藏日喀则市定日县发生
6.8级地震，灾情牵动着全国人民的心。
重庆社会各界积极行动，驰援西藏！

“我们刚刚下飞机，正将救援物资运送
到指定地点！”1月9日上午11点左右，重庆
市发展和改革委（市援藏办）有关负责人向
记者介绍重庆方面救援的最新进展。首批
约13吨的救援物资已抵达西藏日喀则和
平机场，包括38台发电机、750件棉被以
及363条折叠床等灾区急需的物品。

新重庆-上游新闻记者 黎静 陈瑜

重庆首批12人驰援西藏
1月9日上午，重庆市蓝天救援队一梯

队共出动12人，携带卫星电话2台、卫星地
面站1套、海能达自组网通讯设备2套、照
明无人机2台、热成像无人机2台、生命探
测仪2台、液压破拆2套、搜救犬1条（闪
电）、绳索装备2套，乘坐西藏航空TV9813
次航班从重庆出发前往西藏拉萨。

新重庆-上游新闻记者 张皓

目前，算力正以前所未有的速度加
速数字经济与实体经济的深度融合，成
渝地区作为全国八大算力枢纽之一，承
担着“东数西算”国家级算力资源跨域调
配的战略支撑任务。

市人大代表，璧山高新技术产业开
发区党工委副书记、管委会主任，西部
（重庆）科学城璧山片区管委会主任（兼）
饶静发现，重庆数据中心集群的服务器

上架率与算力使用率普遍偏低，尚未形
成相互连接及可调度的算力网络，且绿
电使用尚未普及。

饶静提出《关于统筹用好全市算力
资源促进“东数西算”工程高质量建设的
建议》，市级相关部门高度重视这一建
议，市大数据局作为主办单位，与市发展
改革委、市经济信息委、市通信管理局等
协办单位紧密协作，共同推动了建议的
落地实施。

目前，“东数西算”工程在重庆取得
了显著成效。重庆数据中心集群布局两

江新区水土新城、西部（重庆）科学城璧
山片区、重庆经济技术开发区等地，全市
数据中心已建在建机架规模超25万个，
形成“一核两区多点”的发展格局。一系
列重点项目相继建成并投入使用，为我
市在天气预报、灾害预警、人工智能等高
精度需求场景提供了有力支撑。

今年全市两会，饶静持续关注数字
经济，准备提出《关于加快打造西部数据
交易中心的建议》，为我市数字经济发展
作出新贡献。

新重庆-重庆晨报记者 陈军

十年树木，百年树人。作为一名从
教26年的老师，市政协委员、两江新区
金州小学副校长刘姗姗长期关注教育均
衡发展。去年全市两会期间，针对两江
新区龙盛新城教育开放度不足的问题，
她建议在龙盛新城设立高品质国际化民
办K12学校，并适时开展普通高中中外
合作办学项目。她认为，通过教育高质

量对外开放，可以加快提升龙盛新城的
国际影响力、竞争力和美誉度。

“不仅仅是城乡差距，乡村之间、甚
至是家长的教育理念都存在很大差
距。”在过去的从教生涯中，刘姗姗一直
关注这些差距，并希望通过政协参政议
政的平台，传递出好声音，让每一个孩
子都能在公平优质的教育环境中放飞
梦想。刘姗姗在涪陵任教时，曾在大顺
中心校支教两年，这两年的教学时光令
她记忆深刻。

针对课程改革工作中区域之间、校
际之间存在的差异，她认为应针对城区、
乡镇、偏远和薄弱学校的特点，问需于
校、问需于师，并根据教师和学校的实际
需要组织专项培训。还要打通家、校、社
课程实施场域，强调“生活即教育，天地
即课堂”。刘姗姗说，教育均衡发展是一
个很大的课题，涉及方方面面。她将继
续关注这个话题，为教育均衡发展贡献
自己的力量。

新重庆-重庆晨报记者 陈军

建议的力量

2024年市政协工作回眸

一条建议助力“东数西算”灾害预警

缩小城乡差距 共享公平优质教育

首批13吨物资运抵日喀则

1月9日上午，数字重庆建设推进会
召开。市委书记袁家军出席会议并讲
话。他强调，要深入学习贯彻习近平总书
记视察重庆重要讲话重要指示精神，全面
落实党的二十届三中全会精神和中央经
济工作会议精神，聚焦三级数字化城市运
行和治理中心“主轴”，加快推进数字重庆
基本能力建设，打造超大城市现代化治理
标志性成果。

市委副书记、市长胡衡华主持，市人
大常委会主任王炯，市政协主席程丽华，
市委副书记李明清，市委常委，有关市级
领导出席。

会议听取去年10月以来数字重庆
基本能力建设、三级数字化城市运行和
治理中心基本能力建设情况及下一步工
作建议汇报，数字党建专题组、数字政务
专题组，巴南区、渝中区石油路街道、市

市场监管局、市规划自然资源局负责人
作了发言。

袁家军在讲话中指出，去年10月以
来，全市各级各部门坚持边学边干边建边
用，集中攻坚、集成创新，推动“9+2”中心
城区重点突破、带动全市整体跃升，一体
化智能化公共数据平台基础支撑能力显
著增强，三级治理中心协同实战能力提质
扩面，六大应用系统发展服务治理能力、
基层智治体系执行实战能力不断提升，重
点领域基本能力建设取得重要进展。

袁家军指出，要全面审视厘清数字重
庆基本能力建设的关键环节，明确目标方
向，体系化推进各级各部门基本能力全面
提升。进一步把握基本能力建设任务细
化量化拓展路径，推动“1361”各方面以
及各部门、企事业单位基本能力建设关键
绩效，全面推进、全上跑道，加快取得突破

性进展。进一步深化理解三级治理中心
是数字重庆基本能力建设的“主轴”，着重
抓好数据归集共享、应用上线、应用贯通、
应用实战，推动实现三级治理中心生成、
传递、转化、检验数字重庆基本能力。进
一步准确把握现阶段应用开发建设的重
点任务，坚持自下而上和自上而下相结
合，紧扣落实党中央重大决策部署，聚焦
加强党的领导力组织力、城市设施运行、
高质量发展、平安稳定、执法司法、助企惠
民等重要任务，突出急用先行，强化多跨
协同，推动更多重大应用成果落地。

袁家军强调，要锚定关键节点，聚焦
解决超大城市发展、服务、治理难题，打造
首创性标志性成果，推动数字赋能超大城
市现代化治理取得突破性进展。要聚焦
初步建成全国领先的一体化智能化公共
数据平台，建成燃气管道、供排水等城市

设施运行数字孪生系统等，坚持以建带聚
持续迭代平台数据资源体系，优化完善数
字基础设施体系，加快提升AI赋能支撑
能力。要聚焦基本建成“9+2”中心城区
三级治理中心一体化实战能力，推动中心
城区和市级部门驾驶舱全面打通，加大应
用上线统筹力度，全面形成问题风险高效
闭环处置能力。要聚焦建成基层智治挂
图实战体系，迭代升级基层智治驾驶舱，
强化镇街带村社带网格，扎实做好助企惠
民、除险固安。

会议以视频方式举行。市委各部委、
市级国家机关各部门、有关人民团体、市
属事业单位、部分中央在渝单位、有关企
业及研究机构负责人，数字重庆建设领导
小组顾问等在主会场参会。各区县，两江
新区、重庆高新区、万盛经开区设分会场。

新重庆-重庆日报记者 王天翊


